

„Barrieren sind dazu da, um sie zu überwinden“

KAPPELN Gestern Nachmittag fiel der Startschuss zur ersten Schlei-Akademie. Nach Veranstalterangaben vor etwa 200 Gästen eröffneten Stefan Lenz, Geschäftsführer des veranstaltenden St. Nicolaiheims, und Akademieleiterin Dr. Christina Kohla die Kunstakademie in der Alten Maschinenhalle. Lenz machte dabei deutlich, dass das St. Nicolaiheim als Träger der Kappeler Werkstätten sehr wohl eine Verbindung zur Kultur habe – etwa in der Ausrichtung des Kulturbanketts und des langen Kunstwochenendes „Plein Air“ im vergangenen Sommer. Die Schlei-Akademie gebe nun allen die Möglichkeit, an Kunst teilzunehmen, denn, so Lenz: „Barrie-



Stefan Lenz eröffnete die erste Schlei-Akademie in der Alten Maschinenhalle.

FOTO: NORDMANN

ren sind dazu da, um sie zu überwinden.“ Christina Kohla erinnerte im Anschluss an den „enormen Vorlauf“, den die Akademie gebraucht habe – auch deshalb, weil sie einem besonde-

ren Anspruch gerecht werden wolle. „Es geht um Begegnung, Respekt, Offenheit und Gesprächskultur“, betonte Kohla. Und: „Der Mensch steht im Zentrum unserer Kunst.“ Das gelte so-

wohl in seiner Vielfalt als auch in seinen persönlichen Grenzen. Deshalb wolle die Schlei-Akademie auch durchaus Bestehendes hinterfragen.

Christina Kohla nutzte die Gelegenheit, um sich beim Veranstalter, dem St. Nicolaiheim, zu bedanken, denn „ohne dessen Infrastruktur wäre die Akademie überhaupt nicht durchführbar“. 130 Anmeldungen liegen inzwischen vor, drei Voll-, zwei Teilstipendien haben die Veranstalter vergeben.

Als kulturelle Einstimmung auf die Kunstakademie schließlich stand der Kieler Autor Arne Rautenberg auf der Bühne und unterhielt die Gäste mit ein paar äußerst launigen Gedichten.

Morgen startet der vierwöchige Akademie-Betrieb in der Albert-Schweitzer-Schule in Sundsacker. Geplant sind insgesamt 32 Kurse, die 22 Künstler unterrichten und die sich an alle Menschen richten, die an Kunst interessiert sind. Dabei geht es ausgesprochen vielfältig zu, das inhaltliche Spektrum reicht von Fotografie und Landschaftsmalerei über Bildhauerei bis hin zu Graffiti. Noch sind Plätze frei. Es besteht die Möglichkeit, eine Ermäßigung oder ein Stipendium zu erhalten. Zusätzlich zum vierwöchigen Kursangebot gibt es Tages-Kurse während des gesamten Zeitraums. Die Anmeldung kann in diesen Fällen kurzfristig erfolgen.

rn

> www.schlei-akademie.de